



Engagés pour les  
orphelins de policiers

Le journal des donateurs - N° 96 - mai 2025 - [orpheopolis.fr](http://orpheopolis.fr)

# SERMENT DE CŒUR



**LE MOT DU  
PRÉSIDENT**

**V**otre générosité, pierre angulaire de nos actions, permet à nos jeunes de vivre des expériences inoubliables. Cette année encore, près de 650 protégés profiteront de centres de vacances enrichissants, mêlant belles découvertes et amitiés qui se tissent. Les sorties organisées dans nos régions, tout au long de l'année, leur offrent également des parenthèses qui leur laissent des souvenirs impérissables et renforcent le lien social essentiel à leur épanouissement.

Dans notre rubrique « À l'honneur », nous célébrons le parcours inspirant de Jeanne que nous accompagnons depuis 18 ans et qui, malgré les épreuves, poursuit, au sein du village de Bourges, son rêve de devenir policière avec détermination et courage.

Votre soutien constant permet ces expériences uniques et offre, à chaque enfant, la chance de grandir, d'apprendre et de s'épanouir. Ensemble, nous leur construisons un futur porteur d'espoir. Merci pour votre engagement indéfectible qui, année après année, fait de notre institution un véritable tremplin pour l'avenir de ces jeunes.

Hervé Poyet

**À LA UNE**

**CET ÉTÉ, OFFRONS-LEUR**

**DES SOUVENIRS POUR LA VIE**

**DU CÔTÉ DE NOS PROTÉGÉS**

SORTIES EN RÉGIONS :  
IMAGES ET TÉMOIGNAGES

**PAGE 4**

**À L'HONNEUR**

LE RÊVE DE JEANNE :  
DEVENIR POLICIÈRE

**PAGE 5**

# À LA UNE

## CET ÉTÉ, OFFRONS-LEUR DES SOUVENIRS POUR LA VIE

L'été approche à grands pas et, avec lui, le temps des vacances. Nos protégés ont déjà choisi leurs destinations dans notre brochure Centres de vacances et, côté Orphéopolis, les inscriptions sont désormais finalisées. Un moment toujours empreint de satisfaction devant le succès grandissant de ces colonies qui nous permettent, grâce à votre soutien, d'offrir à ces jeunes d'enrichissantes et épanouissantes vacances.

Chaque année, ils sont près de 650, âgés de 6 à 20 ans, à boucler leur valise pour rejoindre une des destinations que nous proposons pendant toutes les vacances scolaires, à l'exception de la période de Noël, traditionnellement réservée aux fêtes en famille.

Mer, campagne, montagne, France ou étranger, vacances sportives, séjours linguistiques, voyages culturels ou séjours immersifs et participatifs... Il y en a pour toutes les envies et tous les goûts !

Nous travaillons avec une dizaine de partenaires privilégiés que nous avons rigoureusement sélectionnés



**« Tous les parents vous diront certainement la même chose : nous vous remercions du fond du cœur de faire vivre ces expériences à nos enfants. »**

pour leur expertise, la qualité de leurs prestations et le professionnalisme de leurs équipes sur le terrain. Une démarche essentielle car nous savons combien il est rassurant de confier son enfant à des organismes dont les compétences sont éprouvées et de le laisser partir, en toute confiance.

Notre sélection évolue constamment pour offrir davantage de diversité. Ainsi, en

2025, plus d'un centre sur deux est une nouveauté ! Et nous reconduisons, bien entendu, les centres « 100% Orphéopolis » qui rencontrent un franc succès.

S'amuser, se faire des amis, s'initier à de nombreuses activités, découvrir de nouveaux horizons, s'ouvrir aux autres, réaliser ses rêves... C'est cette belle mission que nous accomplissons, ensemble ! Et pour l'illustrer, nous avons souhaité partager le témoignage d'une maman de la région lyonnaise : « **Mon fils est parti en colonie avec Orphéopolis l'été 2021, puis tous les étés qui ont suivi.**

## ZOOM SUR...

### LES 100 % ORPHÉOPOLIS : DES CENTRES PLÉBISCITÉS

Depuis de nombreuses années, Orphéopolis propose aux jeunes, âgés de 13 à 20 ans, des séjours à l'étranger, en juillet et août, qui leur sont dédiés. Cette année, ils représentent 3/4 des destinations estivales à l'étranger. Un succès qui ne se dément pas.

« **Beaucoup apprécient ces centres qui leur sont réservés. Ils ne se sentent pas seuls. C'est un moyen d'être entre « pairs », avec des jeunes qui ont vécu le même traumatisme de la perte d'un parent. Ça les rassure, ils sont immédiatement à l'aise.** » explique Sandra Camus, assistante sociale du village Orphéopolis de Bourges. La plupart du temps, les groupes constitués restent en contact, via les réseaux sociaux, et ils se concertent aussi souvent, avant les inscriptions, pour être dans les mêmes centres, l'année suivante.



Son papa est décédé en 2019. La première année, nous n'avons pas voulu être séparés, puis il y a eu le covid. Lorsqu'il est parti, la première fois, à La Londe-les-Maures, dans le Sud de la France, j'étais un peu soucieuse car je laissais mon «petit» de 13 ans partir tout seul. J'avais d'ailleurs choisi un séjour en France, à proximité. Il a adoré ces quinze jours et a opté, les années suivantes, pour l'étranger. **Il rentre toujours enchanté ! Il retrouve ses copains dans les 100% Orphéopolis et je ne vous cache pas que c'est un vrai bonheur, lorsqu'il nous montre les photos, de voir ce groupe de copains tellement heureux !**



Tous les parents vous diront certainement la même chose : nous vous remercions du fond du cœur de faire vivre ces expériences à nos enfants. Au-delà des vacances et de l'ouverture sur le monde, cela les autonomise beaucoup. Je pense notamment au séjour à Minorque : nos enfants disposaient d'un budget et se répartissaient les tâches à tour de rôle. Ils ont géré l'organisation du camp et j'ai trouvé cela très formateur. En notre absence, ils apprennent à se débrouiller seuls. **Nos enfants sortent enrichis de ces séjours, ça les fait grandir.** »

Nous sommes toujours très touchés de ces témoignages. Car au-delà de la reconnaissance qu'expriment les jeunes ou leur parent, ils nous confortent dans les actions que nous menons, grâce à votre indéfectible générosité, depuis de si nombreuses années.

Soyez-en, une fois encore, sincèrement et chaleureusement remerciés. ■

## TÉMOIGNAGES



« J'ai 13 ans et je suis orpheline depuis 10 ans. J'ai pu partir, l'été dernier, en colo à l'étranger. J'ai pris l'avion pour la première fois de ma vie, direction les Cyclades pour 14 jours où j'ai visité de belles choses. Grâce à votre générosité, nous pouvons passer des moments heureux, sans oublier ceux qui nous ont quittés et à qui nous pensons aussi. »

**Ambre, orpheline | Montpellier**



« Je pars tous les étés avec Orphéopolis depuis plusieurs années, en France ou à l'étranger. En août dernier, c'était direction les Pyrénées avec des copains des années précédentes. Les activités sportives ont été nombreuses et variées. J'ai adoré vivre ça avec mes copains : rafting et tubing dans les rapides, baignades... J'ai même pratiqué la spéléologie pour la première fois et exploré des grottes en rampant dans l'obscurité. L'ambiance y était unique et fascinante... Encore un immense merci à Orphéopolis. »

**Martin, orphelin | Toulouse**



« Baptiste est toujours très heureux de partir en colonie avec Orphéopolis. Chaque année, c'est une nouvelle aventure et de belles rencontres quelle que soit la destination. De mon côté, je suis pleinement rassurée de le voir passer un bon moment tout en ayant la garantie qu'il sera bien encadré. »

**Nathalie, veuve | Colmar**

Pour des raisons de confidentialité, photos non contractuelles.



# DU CÔTÉ DE NOS PROTÉGÉS...

## SORTIES EN RÉGIONS : IMAGES ET TÉMOIGNAGES

Tout au long de l'année, les référents sociaux organisent des activités de loisirs à destination des orphelins de leur zone. Spectacles, aventures sportives, visites culturelles... Ces sorties auxquelles sont conviés nos protégés contribuent à tisser, dans le temps, ce lien social que nous avons tant à cœur de maintenir. Retrouvez en images et témoignages les temps forts de ces derniers mois.

### Journée récréative à Sénart (77)

La matinée a commencé par une plongée fascinante dans l'univers des Vikings : le groupe a voyagé dans le temps ! Après un repas convivial riche en échanges, la journée s'est clôturée en musique avec un quiz interactif qui a mis à l'épreuve les connaissances musicales de chacun dans une ambiance joyeuse.



« Tout le monde était sympa. Les activités étaient incroyables et les repas vraiment bons ! »

Judith, 8 ans

### Séjour dans le Jura (25)

Paysages époustouffants, recherche de traces d'animaux dans la neige... Nos jeunes ont fait une belle randonnée en raquettes à Chaux-Neuve, sous le soleil. Nos petits gourmands ont ensuite visité la fromagerie du Mont-d'Or. Au programme également de ces trois jours incroyables : biathlon, tir à la carabine au laser, luge sur rail, bowling, shopping et soirée blind test.



### Visite de l'Assemblée nationale (75)

Fin février, des jeunes de la zone Nord et du village de Bourges ont visité l'Assemblée nationale grâce à Éric Woerth, député de l'Oise, puis le Musée de la Préfecture de Police. Le 8 mars, des enfants de Paris ont, à leur tour, découvert ce lieu symbolique de notre République, puis ont déjeuné à l'École militaire et visité le Musée de l'Armée. Ces sorties ont renforcé leur compréhension des valeurs républicaines et laissé des souvenirs impérissables.



« Visite extrêmement enrichissante et belle journée de convivialité partagée tous ensemble ! Il s'agit d'une expérience rare et d'une chance d'avoir pu y participer, merci à Orphéopolis ! »

La promotion Olympe\*



« Grâce à cette sortie, nous avons pu découvrir et apprendre beaucoup sur ce lieu et son importance dans notre État. Nous remercions Orphéopolis pour cette opportunité. »

Darren et Lou-Ann, 18 ans



\* Jeunes qui préparent les concours de police au sein du village de Bourges

# À L'HONNEUR

## LE RÊVE DE JEANNE : DEVENIR POLICIÈRE



En novembre dernier, Jeanne a rejoint la promotion Olympe 2024-2025, au sein du village de Bourges, avec trois autres camarades. Après mûre réflexion, la jeune femme a choisi d'intégrer cette formation sur-mesure pour exercer le métier dont elle rêve depuis toute petite : policier, comme son papa décédé il y a dix-huit ans.

**A**près un bac STMG, Jeanne commence une première année de droit avec pour objectif de passer le concours d'officier. Pour sécuriser son parcours, elle s'inscrit, en parallèle, au concours de gardien de la paix. « *La police, c'est mon rêve ! confie-t-elle. J'ai perdu mon papa quand j'avais deux ans et j'ai toujours dit que je serais policière. Ma maman n'était pas enchantée de ce choix et j'ai réfléchi à d'autres métiers, mais sans envie réelle.* » Jeanne décroche sa première année de droit et réussit haut la main les épreuves écrites du concours de gardien. Elle échoue cependant aux épreuves sportives avec trois pénalités qui l'éliminent. Très sportive, elle accueille difficilement la nouvelle et contacte, dès le lendemain, son référent social Orphéopolis, Jean-Philippe Poli, pour postuler à la préparation Olympe. Elle s'était déjà renseignée, deux ans plus tôt, mais n'avait pas renvoyé son dossier d'inscription, se sentant encore trop jeune. Sandra Camus, l'assistante sociale du village de Bourges, la rappelle et, deux semaines plus tard, Jeanne arrive au village.

### Une formation sur-mesure très appréciée

« *Avec la formation d'Orphéopolis, on approfondit chaque type d'épreuve, explique Jeanne. Thierry, qui s'occupe de l'écrit et de l'oral, maîtrise parfaitement les épreuves. Ce n'est pas trop scolaire et il nous donne tous les conseils pour faire la différence. Côté sport, avec Aurélien, c'est très intensif. Il nous pousse beaucoup et c'est bien pour moi car j'avais un peu perdu confiance. Le stage effectué au commissariat de Bourges nous a immédiatement confrontés au monde professionnel et il y en aura un second à l'École de Police de Sens. Un autre avantage pour le concours ! Dans la maison, on a chacun notre espace personnel et c'est essentiel car nous passons énormément de temps ensemble. Et Chrystine, notre "éducatrice", veille sur nous.* »

Lors de la journée d'accueil de la promotion, la présence de Stéphane Pautrat, directeur de l'École de Sens, a été particulièrement émouvante pour Jeanne : « *Mon papa et lui étaient*



*collègues. Et ma maman, qui a bénéficié d'un emploi réservé dans le même commissariat, a été sa secrétaire. Il m'a connue toute petite et c'était la première fois que je le revoyais.* »

### Un soutien constant qui pousse au dépassement

Jeanne tient à souligner le rôle essentiel d'Orphéopolis et de son référent social : « *Ma maman s'est retrouvée seule avec quatre filles. Nous avons toujours été très soutenues. Deux de mes sœurs ont été accueillies au village de Nancy,*

*à des périodes différentes. Mathilde, en 2018, a rejoint une des maisons dédiées aux majeurs pour poursuivre ses études supérieures pendant trois ans. Ophélie est arrivée en 2021 et y a effectué toutes ses années lycée, à*

*un moment où les rapports étaient plus conflictuels à la maison. Aujourd'hui, Mathilde est opticienne et passe un diplôme d'acousticienne. Marie est en master 2 de psychologie à Paris et Ophélie vient de rentrer en BTS de biologie.*

*De mon côté, j'espère être reçue au concours. J'aimerais débiter dans l'intervention de nuit, une expérience que j'imagine enrichissante. Après quelques années, je tenterai certainement le concours d'officier en interne. Et beaucoup plus tard, j'aimerais devenir à mon tour référente sociale. Cela fait dix-huit ans que je suis accompagnée par l'institution. J'en suis très reconnaissante et je veux aussi donner, à ma façon ! » ■*



La promotion 2024-2025 :  
Typhenn, Jeanne, Lou et Anthony.

# HOMMAGE À...

## ANDRÉ R. : LA FIDELITÉ EN HÉRITAGE



C'était une forte impression qui se dégageait de cet homme grand et discret : comme une alliance de force et de douceur. Monsieur André R. portait en lui, chevillées au corps, les valeurs de son temps : le désir de servir, le respect scrupuleux de la parole donnée, et l'humilité d'un homme aux origines modestes qui ne devait qu'à son travail et à ses capacités d'avoir accédé à un poste important.

Le baccalauréat, le service militaire, puis la banque et l'industrie... Sa route avait croisé celle de Sylvaine, avec laquelle il s'était uni et partageait une passion pour la musique, étant tous deux mélomanes et musiciens, elle au piano, lui au violon.

Si le décès de Sylvaine, puis celui de leur fils unique, l'avaient changé pour toujours, il avait conservé l'envie de s'impliquer : auprès de sa petite-fille, d'abord, à laquelle il s'est montré très attentionné ; auprès de sa commune, ensuite, en mettant bénévolement ses compétences financières au profit de la mairie. Il était aussi un donateur fidèle à Orphéopolis car il était très attaché à l'éducation et aux études

des jeunes, et il se sentait un devoir envers les enfants de ces policiers qui, comme il le disait, risquent leur vie pour nous. Leur sens du sacrifice l'avait maintes et maintes fois marqué. Il avait ainsi, par une assurance-vie, concilié un généreux soutien aux orphelins de la police avec son indéfectible affection pour sa petite-fille. Nous lui en sommes infiniment reconnaissants.

Monsieur André R. a quitté ce monde le 31 décembre 2024, dans sa quatre-vingt-dixième année. Du souvenir que nous garderons de lui, une musique se dégage : celle, en dépit des épreuves, d'un désir ardent de croire en la jeunesse. ■



### VOTRE CONTACT PRIVILÉGIÉ

Pour tout renseignement complémentaire ou pour obtenir notre brochure «Le legs, la donation et l'assurance-vie», vous pouvez joindre en toute confidentialité notre référent grand bienfaiteur, Christophe Maury, par téléphone au 01 49 74 22 28 ou par mail : [cmaury@orpheopolis.fr](mailto:cmaury@orpheopolis.fr)

### Un grand merci à nos généreux bienfaiteurs

Tout autant que les dons, les legs et assurances-vie dont Orphéopolis est bénéficiaire, intégralement ou partiellement, sont indispensables au financement de nos actions sociales. Un immense remerciement à ces bienfaiteurs disparus qui nous ont désignés bénéficiaires de leur ultime générosité au cours de ces derniers mois.

M<sup>me</sup> Adrienne C. • M<sup>me</sup> Micheline P. • M<sup>me</sup> Lucette P. • M. Roger C. •  
M<sup>me</sup> Beatrix B. • M<sup>me</sup> Irma M. • M<sup>me</sup> Hélène P. • M<sup>me</sup> Marie-Louise P. • M<sup>me</sup> Joëlle P. •  
M. Jean-Jacques V.

### LE SERVICE DONATEURS À VOTRE ÉCOUTE

☎ 01 49 74 22 21

✉ [dons@orpheopolis.fr](mailto:dons@orpheopolis.fr)

📄 Orphéopolis « Serment de Cœur »  
44, rue Roger Salengro  
94126 Fontenay-sous-Bois cedex

SERMENT DE CŒUR. Le journal des donateurs d'Orphéopolis - OMPN assistance. 44, rue Roger Salengro - 94126 Fontenay-sous-Bois Cedex - Tél. : 01 49 74 22 22 - Fax : 01 49 74 22 01 - Internet : [www.orpheopolis.fr](http://www.orpheopolis.fr) - Directeur de la publication : Hervé Poyet - Conception/réalisation : Orphéopolis - Crédits photos : F. Dunouau-Adobestock - ISSN : 1281-8933 - Impression : EnBobina Impression S.L. 28500 Madrid - Dépot légal : mai 2025 - Prix : 3,05 € - Abonnement : 7,62 € par an.

